



ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE LITUECHE
Secretaría Municipal

ACTA N° 01 DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL DE LITUECHE Miércoles 12 Diciembre del 2012

En la sala de sesiones de la municipalidad de Litueche, a doce del mes de diciembre de 2012, siendo las 10:00 horas AM., se da inicio a la sesión ordinaria N° 159 del honorable concejo municipal, preside el señor Alcalde de la comuna, don René Acuña Echeverría y actúa como secretario de actas doña **María S. Olmedo Pizarro** en calidad de secretario municipal titular y ministro de fe.

CONCEJALES ASISTENTES:

Señor TULIO CAMPOS GONZALEZ
Señora ROXANA HUERTA RUBIO
Señor HECTOR MORI CORNEJOS
Señor JUAN CARLO LABBE MORALES
Señor MARCELO CACERES REYES
Señor RICARDO VALERIA MATUS

Asistencia de los siguientes funcionarios municipales:

Sr. Marcos López, Administrador Municipal.
Sr. Javier Figueroa Maldonado, Jefe (s) DAEM.
Sr. Guillermo Reyes jefe Salud

TABLA:

- 1.- Aprobación Actas:
Acta N° 158 del 15 de Noviembre del 2012
- 2.- Formación Comisiones
- 3.- Aprobación PADEM.-
- 4.-Análisis y discusión Presupuesto Municipal 2013 (GESTION-SALUD-EDUCACION).
- 5.- Varios.

DESARROLLO:

- ❖ Toma la palabra el señor alcalde don René Acuña Echeverría quien preside y en nombre de Dios abre la sesión.

1.- APROBACIÓN ACTA N° 158 DEL 15 NOVIEMBRE DEL 2012.

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría comienza con el primer punto de la tabla "Aprobación Acta N° 158 del 15 noviembre del 2012" la que somete a votación de los señores concejales, siendo rechazada por los Señores Concejales Morí, Cáceres, Huerta y Valeria:

2.- FORMACION DE COMISIONES DE TRABAJO

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría sigue con el segundo punto de la tabla "**Formación de Comisiones de Trabajo**" comunica a los señores concejales las comisiones a integrar, tales como: "Educación, Salud, Vivienda e Infraestructura, Social, Cultura-Deporte y Recreación, y Fomento Productivo". El señor alcalde propone que cada concejal debiera formar una comisión; Sometidas estas a elección y votación, queda a cargo la presidencia de cada comisión en los siguientes concejales.

ACUERDO N° 02/2012

"Se acuerda mediante votación la presidencia de cada Comisión de Trabajo como se indican en el cuadro siguiente":

Señores Concejal	Comisiones
Tulio Campos González	Social
Roxana Huerta Rubio	Salud
Héctor Morí Cornejo	Vivienda e Infraestructura
Juan C. Labbé Morales	Fomento Productivo
Marcelo Cáceres Reyes	Cultura- Deporte y Recreación
Ricardo Valeria Matus	Educación

3.- APROBACIÓN DEL PADEM 2013

El señor Alcalde Don René Acuña Echeverría continúa con el tercer punto de la tabla "**Aprobación PADEM 2013**", da a conocer que se solicitó al jefe Daem para que presente el PADEM y además comunica que, en el concejo anterior se tomó el acuerdo de solo presentar hoy el PADEM y aprobarlo en reuniones siguientes, (hasta antes del 30 de diciembre), para regularizar situación pendientes de socialización del PADEM con la comunidad educacional.

Jefe del DAEM, don Javier Figueroa, da inicio a la presentación e informa que no se han realizado modificaciones, ya que al día 11 de diciembre se había terminado el proceso de socialización con las escuelas, y posteriormente las escuelas lo socializarán con los apoderados;

Sugiere el Jefe de Daem conjuntamente con el señor alcalde, que posterior a este trabajo realizado, debe haber una reunión de trabajo con la comisión de educación para analizar los últimos detalles y poder llegar al concejo con las modificaciones lista.

Concejal Cáceres, solicita información en relación a las modificaciones del PADEM, las que son proporcionadas por el Funcionario Presente.

Se suma al concejo, Don Marcos López Administrador Municipal, quien es presentado a la asamblea por el señor Alcalde.

Durante la presentación se producen algunas intervenciones por parte de la asamblea, las que serán analizadas en reunión de trabajo de la comisión de educación.

Don Javier Figueroa Finaliza la Presentación, quién propone a la asamblea que durante el año debiera haber una comisión que monitoree el cumplimiento del PADEM. Donde el señor alcalde agrega que la comisión debiere ser formada tanto por concejales como también personal del Daem.-

Señor Alcalde, Solicita votación para la aprobación del Padem año 2013

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Rechaza
Roxana Huerta Rubio	Rechaza
Héctor Morí Cornejo	Rechaza
Juan C. Labbé Morales	Rechaza
Marcelo Cáceres Reyes	Rechaza
Ricardo Valeria Matus	Rechaza
René Acuña Echeverría	Aprueba

ACUERDO N° 03/2012

"Por seis votos de rechazo y uno de aprobación los señores concejales asistentes acuerdan No aprobar el PADEM 2013".

4.- ANÁLISIS Y DISCUSIÓN PRESUPUESTO MUNICIPAL 2013 (GESTION – SALUD – EDUCACIÓN)

El señor Alcalde don René Acuña Echeverría señala el cuarto punto de la tabla “Análisis y Discusión Presupuesto Municipal 2013 (Gestión – Salud – Educación), y se analizara en primer lugar el área de **gestión municipal**.-

El señor alcalde da la bienvenida a la Jefa de Finanzas, señora Elena González, quien se incorpora a sus funciones con toda disponibilidad para trabajar en conjunto y prestar la ayuda necesaria en los temas presupuestarios, contable y dudas que los señores concejales puedan tener.

Señora Elena González, da inicio a la presentación del presupuesto, quien explica que el presupuesto municipal se trabaja por área de gestión, es decir por centros de costos y explica los instructivos que imparte el Ministerio de Hacienda para la correcta aplicación y ejecución del presupuesto.

Da a conocer, que cada programa tiene su presupuesto, tales como los programa Sociales, recreacionales, culturales, servicios comunitario y actividades municipales.

Jefa de Finanzas, explica el presupuesto de Gestión “Ingresos y gastos” que asciende a 1.741 millones; mantiene el total de la propuesta presentada por la administración anterior, con otra redistribución en algunas partidas que no se habían considerado y algunas partidas con errores.

Señor alcalde, ofrece la palabra para la dudas en relación a la planilla de ingresos.

Concejal Valeria, consulta sobre la diferencia que existe en la cuenta de asistencia social a personas naturales, con relación al presupuesto presentado en propuesta anterior.

Señora Elena, explica que el valor considerado en propuesta anterior estaba en gestión interna lo cual no corresponde por que existe un ítem para asistencia social.

Concejal Labbe, consulta por el aumento en gasto para ayudas sociales.

Señor alcalde, responde explicándole al Señor labbe que el aumento se debe a nuevos programa, como lo es, aumento de becas por excelencia académica de 15 a 20 beneficiarios, programa de trabajos de verano para 20 estudiantes universitarios durante un mes, y una beca de transporte.

Concejala Huerta, solicita aclaración sobre aumento al gasto de servicio de aseo de 46 millones propuesta administración anterior a 60 millones propuesta administración actual.

Señor alcalde, aclara que no existe relación del gasto debido que el año anterior se gasto por este ítem alrededor de 90 millones, lo cual no es

consecuente para este año 46 millones, se cree que hubo un error, consiente que con 60 millones no cubriremos el gasto anual, que nos llevara a hacer modificación presupuestaria.-

Concejal Morí, Solicita al señor alcalde que tenga la voluntad de recabar la información para que este cuerpo colegiado recién entrante tengan en su poder los informes de ejecución presupuestaria de los trimestre anteriores para tener las herramientas de comparación.

Señor alcalde, responde en calidad de concejal que solo recibió informe hasta el mes de junio de 2012. Comunica que le solicito a la Jefa de Finanzas que se hiciera un cierre al 30 de noviembre, como también lo solicitara a educación y salud para entregar dicha información a los señores concejales.

El señor alcalde, comunica para quede en acta, que la secretaria Municipal no recibió de parte de la administración anterior "**Actas de Entrega** " de la gestión Municipal ni del departamento de educación, solo se recibió acta de entrega del departamento de salud.

El señor alcalde explica que el presupuesto presentado se trabajo en base a los proporcionados en la propuesta entregada por la administración anterior pensando en que los ingresos que tenían estipulados serian así. No se modificaron los ingresos.

Concejal Labbe, consulta por la diferencia del gasto estipulado para alumbrado público, de 13 millones en la propuesta anterior con la actual.-

Jefe de Finanzas, aclara que partiendo de la base que el presupuesto inicial del año 2012 que fue de 4 millones, y lo que se hizo por esta administración fue duplicar ese presupuesto, debido que el gasto actual ascienden a 13 millones, y se desconoce si existen compromisos pendientes a la fecha.

Señor alcalde, solicita tener la voluntad de parte del concejo, en la eventualidad que este presupuesto no fuese suficiente. Como también le preocupa el problema que se tiene en la plaza por las luminarias, por esto comenta que enviara un proyecto al gobierno regional del 2%. De seguridad Ciudadana.

Concejal Labbe, consulta por la diferencia que existe en relación a la propuesta anterior en el ítem de actividades municipales.

Jefa de Finanzas, explica que en la propuesta anterior había actividades que estaban consideradas como actividades culturales lo cual no correspondía, lo que se hizo fue reubicarlas en actividades municipales, por ejemplo el carnaval.

Concejal Labbe, solicita aclaración del presupuesto asignado en organizaciones comunitarias y programas sociales.

Señor Alcalde, explica que de los 51 millón que llegan de San Francisco de Mostazal se pretende distribuir 20 millones en las organizaciones Comunitarias.

Concejal Labbe, solicita que se explique el gasto de electricidad.

Jefa Finanzas, explica que la municipalidad se está gastando cerca de 8 millones mensual en electricidad y según información la municipalidad esta debiendo cerca de 100 millones de pesos por este concepto, además se entiende que el presupuesto estimado no va cubrir todo el año.

Concejal Cáceres: consulta a que se debe la deuda que se hace mención que tiene el municipio cerca de 100 millones.

Señor Alcalde, solicita a señora Jefa de Finanzas que se les entregue informe al los señores concejales de dicha deuda como también de los demás servicios básicos tanto de la gestión Municipal, como de los servicios traspasados.

Señor Mori, solicita que se le informe cual es el estado de los tres pozos profundos que se hicieron años atrás con el fin de reducir el costo de agua en el internado, plaza y liceo.

Señor Alcalde, que quede en acta su solicitud señor Mori.

Señor Alcalde, sin más consultas, solicita al honorable concejo municipal, la votación por la aprobación del Presupuesto de la gestión Municipal año 2013.-

Anexo N° 1 "Presupuesto de Gestión Municipal"

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Rechaza
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Rechaza
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Rechaza
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N°04/2012

"Por tres votos de rechazo y cuatro de aprobación los señores concejales asistentes acuerdan aprobar el presupuesto de la gestión municipal año 2013."

Señor Alcalde, Se continúa con el desarrollo del análisis Presupuestario **Área Salud**, Con Don Guillermo Reyes.

Guillermo Reyes Jefe departamento salud, da inicio a la presentación del presupuesto año 2013 área salud, donde comunica que el presupuesto del año 2012 alcanza alrededor de los 350 millones de pesos, presenta todo los convenios y programas que tiene el servicios y los posibles a obtener durante el próximo año. Explica ítem que se involucran en el presupuesto de Salud.

Señor Alcalde solicita al Señor Reyes que envió Plan de salud Para los señores concejales ya que se encuentra aprobado por el concejo anterior.

Señor Mori, Consulta por el traslado a colación de la paramédica, lo cual considera que debiera verse otra alternativa y solicita Mayor cobertura en la Posta de Quelentaro.

Señor Alcalde, acoge la consulta.-

Señor alcalde, consulta a Jefe de salud Por un posible cambio de vehículo en el año, no está presupuestado, pero se puede presentar una modificación en caso de ser necesario.

Concejala Huerta, consulta al señor Reyes que significa servicio de la deuda.

Jefe de Salud, servicio a la deuda es lo que queda devengado pero no pagado. Que se refleja en el presupuesto.

Concejal Labbe, pide la palabra al señor Alcalde ante de la votación, para felicitar al equipo de salud, al recorren los sectores da cuenta, de los avance que existen en las posta, la buena gestión del equipo de salud, el compromiso y la claridad con información que entrega.

Señor Alcalde, sin más comentarios el señor alcalde solicita la votación al honorable concejo para la aprobación del presupuesto área Salud.

Anexo N° 2 "Presupuesto Salud"

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Aprueba
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N° 05/2012

“Por una unanimidad de los señores concejales se aprueba el presupuesto del área de salud para el año 2012”.

Ser Alcalde, continúa con el análisis del presupuesto de educación, aun recordando que no se aprobó el Padem, se analizara de igual forma el presupuesto.

Don Javier Figueroa Jefe Daem, da inicio a la presentación del presupuesto de educación explicando todas las partidas de ingresos y gastos que se contemplan el presupuesto año 2013 e informa de los puntos que no están incorporados por razones posteriores a la elaboración del presupuesto. Se informa que se pasara con una deuda de 45 millones para el año 2013.

Señor alcalde, llama a votación para la aprobación del presupuesto de Educación.-

Anexo N°3 “Presupuesto Educación”

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	rechazo
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	rechazo
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N° 06/2012

“Se aprueba el presupuesto de educación por dos votos en contra y cinco a favor”.

Señor Morí, consulta al Jefe Daem, sobre el anticipo de subvención de 26.836.832 millones a un plazo de doce años si genera o no interés.

Señor Figueroa, informa al señor concejal que no genera intereses.

5.- VARIOS

El Señor alcalde sigue con el primer tema de puntos varios, donde da a conocer que desde enero de 2013 se incorporara a trabajar en el área de deporte, cultura y recreación don Rodrigo Palomino Vidal, quien nos dará a

conocer una propuesta de un club deportivo que quiere ser de local en la comuna de Litueche. Esta propuesta tiene que quedar definida esta semana.

Rodrigo Palomino Vidal, informa que el club deportivo Tocopilla, está solicitando el estadio para hacer de local ya que ellos quieren salir del norte, y así dar la oportunidad a otros clubes. Lo que solicita el club es el pago de locomoción y almuerzo para los jugadores dos veces en el mes que asciende a un gasto de \$ 360.000 mensuales para 35 personas y los beneficios de ingreso por concepto de entrada serán para la municipalidad, además ofrecen hacer una escuela de verano.-

Concejala Huerta, consulta si los clubes locales van a tener alguna participación.

Concejal Morí, la consulta va en relación al nivel competitivo que tiene este equipo, que nos servirá como broche de oro para crecer como comuna en el nivel deportivo y Como se ven como cuerpo técnico para proyectar a nuestros jóvenes.

Rodrigo Palomino, considera que como equipo están consolidados.

Concejal Mori, le parece interesante el tema, lo que fortalece el interés al deporte en la comunidad.

Concejal Campos. Felicito a Francisco por la posibilidad que le da a Litueche y cree que es lo mejor para la comuna.

Concejal Valeria: consulta que persona se va hacer cargo de estos clubes.

El señor alcalde, la persona encargada será Rodrigo, también le preocupa la situación con los clubes, lo principal es la coordinación con los clubes locales.

Concejal Cáceres: hace mención que no hay que perder de vista, que es el municipio el dueño del estadio, es quien administra; que debe haber un compromiso serio con el club.

Concejal Labbé; da la bienvenida a Rodrigo, y estando de acuerdo con algunas cosas, cree que también hay que tomar algunas precauciones, le preocupa lo que pasare con nuestros clubes, el tema de la coordinación, de los campeonatos, el cuidado del estadio.

Concejal Morí: Manifiesta que es necesario que sean invitados los dirigentes del club al concejo.

Concejala Huerta; Solicita que se informe a los clubes, del compromiso que existirá con el club Tocopilla en caso de aprobarse la propuesta.

Señor alcalde; solicita si existe el compromiso para que el club presente el estadio de Litueche como sede.

Señor Alcalde solicita el acuerdo para que el club deportivo Tocopilla pueda presentar el estadio de Litueche como sede. Previa reunión con los clubes locales.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Abstengo
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Aprueba
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Aprueba
René Acuña Echevarría	Aprueba

ACUERDO N° 7

"Se aprueba por seis votos a favor y una abstención Lo Solicitado Por el Club Deportivo Tocopilla"

Concejala Huerta: Solicita la posibilidad de tener una oficina para los concejales y poder tener un lugar donde recibir la gente.

Señor Alcalde: pide tiempo, pero que está dentro de sus tareas la implementación de esta oficina, como también la incorporación de una secretaria de apoyo.-

Concejal Valeria: en base a la tecnología sugiere que los teléfonos a los que tengan derecho tengan internet. Y con qué compañía.

Alcalde: responde que se harán las consultas con otras compañías, como también se mejore el plan presenta la preocupación.

Concejal Labbé, Pedir a los colegas que nos preocupemos del contenido de las acta y no de la forma. Pide además, la preocupación de mejorar estado del medidor de la plaza, solicita la posibilidad de cortar un árbol que existen al frente de la casa de don Jaime Donoso que tapa toda la luz.

Señor alcalde: comunica que se está trabajando en un proyecto para cambiar las luminarias.

Concejal Mori, Solicita normalizar todo el reparto de agua con camión aljibe en los sectores y también la preocupación por el retiro de la basura y También quiero solicitar al señor alcalde que se nos otorgue copia de contrato. Solicita además, la fiscalización del transporte escolar en educación, ya que existen denuncias por el mal servicio.

Señor alcalde, solicitar a la dirección de obra la información, pero tiene un contrato por todo el 2013.

Concejal Cáceres, me gustaría ver el reglamento de sala.

El Señor Alcalde, solicita la votación para la modificación del horario para sesionar, la propuesta es a la 9: 00hrs. o 9:30hrs.-

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	09:00 hrs.
Roxana Huerta Rubio	09:00hrs.
Héctor Morí Cornejo	09:30hrs.
Juan C. Labbé Morales	09:30hrs.
Marcelo Cáceres Reyes	09:00hrs.
Ricardo Valeria Matus	09:00hrs.
René Acuña Echevarría	09:00hrs.

ACUERDO N° 8

“Se aprueba la modificación del horario para sesionar a las 9:00 horas”.

Concejal Campos, Felicita al concejo por su actuar, pero le preocupa una situación, que la ley le faculta, por eso pido someter al Concejo Municipal, para su aprobación, para una mayor tranquilidad de nosotros, de la comunidad, ya que nos debemos a las personas y por lo tanto debemos dar una respuesta, quiero pedir, al señor alcalde, que se solicite a la contraloría general de la república una auditoría a la brevedad posible para saber que ha pasado en estos últimos años, pero como es vulnerable y no se le tiene confianza ya que está sometida a muchos controles, además todo los municipios están solicitando auditorias y por el bien de nosotros es que solicito la aprobación para una **auditoría externa** en la que mediante el portal de chile compra se solicite un equipo con abogados en la que tengan amplio conocimiento en el ámbito municipal.

Por lo tanto solicita una auditoria cueste lo que cueste y se presente al concejo y solicito al concejo que apruebe ambas auditorias.

Alcalde da respuesta a las inquietudes del señor campos, comenta que fue a la contraloría para ver esta situación teniendo como respuesta que todo los años se realizan auditoría. También señala el señor alcalde que no tiene ninguna información de la situación financiera tanto del área de gestión como de educación.

Para claridad de todo el señor alcalde llama a votación para la aprobación de **contratar una auditoría externa** como lo solicita el concejal campos.

Concejal / Alcalde	Aprueba / Rechaza
Tulio Campos González	Aprueba
Roxana Huerta Rubio	Rechaza
Héctor Morí Cornejo	Aprueba
Juan C. Labbé Morales	Rechaza
Marcelo Cáceres Reyes	Aprueba
Ricardo Valeria Matus	Rechaza
René Acuña Echevarría	aprueba

ACUERDO N°9

“Se aprueba la propuesta de contratar una auditoría Externa con cuatro votos a favor y tres en contra.”

Se cierra la sesión a las 14.40hrs.

María Soledad Olmedo Pizarro
Secretaria Municipal
Ministro de Fe